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Aos 08 dias do mês de fevereiro do ano de 2022, no horário das 14h, remotamente por meio de 1 

videoconferência, realiza-se a I sessão extraordinária do Conselho Universitário (ConsUni) da 2 

Universidade Federal do ABC (UFABC) do ano 2022, previamente convocada, presidida pelo 3 

magnífico reitor em exercício, Wagner Alves Carvalho, com a presença dos seguintes 4 

conselheiros: Acácio Sidinei Almeida Santos, pró-reitor de Assuntos Comunitários e Políticas 5 

Afirmativas; Anastasia Guidi Itokazu, representante suplente docente do Centro de Ciências 6 

Naturais e Humanas (CCNH); André Mascioli Cravo, representante titular docente do Centro 7 

de Matemática, Computação e Cognição (CMCC); Ângela Terumi Fushita, representante titular 8 

docente do Centro de Engenharia, Modelagem e Ciências Sociais Aplicadas (CECS); Armando 9 

Caputi, representante titular docente do CMCC; Beatriz Baria Vieira, representante titular 10 

discente de Graduação; Bruna Mendes de Vasconcelos, representante suplente docente do 11 

CCNH; Charles Morphy Dias dos Santos, pró-reitor de Pós-Graduação; Cristina Froes de Borja 12 

Reis, representante titular docente do CECS; Dalmo Mandelli, representante titular docente do 13 

CCNH; Federico Martí da Rosa Fornazieri, representante titular discente de Pós-Graduação; 14 

Fernanda Graziella Cardoso, pró-reitora de Graduação; Gilberto Maringoni, representante 15 

titular docente do CECS; Gisele Ducati, representante titular docente do CMCC; Guadalupe 16 

Maria J. A. de Almeida, representante titular docente do CECS; Gustavo Morari do 17 

Nascimento, representante titular docente do CCNH; Henrique de Abreu Piccolo, representante 18 

suplente dos técnicos administrativos; Jair Donadelli Júnior, representante titular docente do 19 

CMCC; Laura Passarella Carajoinas, representante titular discente de Graduação; Layse 20 

Hiromy Yamauti, representante titular discente de Graduação; Leonardo José Steil, pró-reitor 21 

de Extensão e Cultura; Leonel de Miranda Sampaio, pró-reitor adjunto de Planejamento e 22 

Desenvolvimento Institucional; Luiz de Siqueira Martins Filho, representante titular docente do 23 

CECS; Marcelo Furlin, representante externo da comunidade civil; Marcos Vinícius Pó, diretor 24 

do CECS; Patrícia Dantoni, representante titular docente do CCNH; Paulo de Ávila Júnior, 25 

representante titular docente do CCNH; Priscila Carvalho da Silva, representante titular 26 

discente de Graduação; Ricardo José Andrade, representante titular dos técnicos 27 

administrativos; Roberta Kelly Amorim de França, representante titular dos técnicos 28 

administrativos; Rodrigo Luiz Oliveira Rodrigues Cunha, diretor do CCNH; Ronaldo Cristiano 29 

Prati, representante titular docente do CMCC; Ronny Maciel de Mattos, representante titular 30 

dos técnicos administrativos; Sandra dos Santos Brumatti, representante titular discente de Pós-31 

Graduação; Sara Cid Mascareñas Alvarez, pró-reitora de Administração; Sônia Maria 32 

Malmonge, pró-reitora de Pesquisa; Tatiana Lima Ferreira, diretora do CMCC. Ausências 33 

justificadas: Dácio Roberto Matheus, reitor; Elizabeth Teodorov, representante titular docente 34 

do CMCC; Gilberto Marcos Antonio Rodrigues, representante titular docente do CECS; 35 

Mônica Schröder, pró-reitora de Planejamento e Desenvolvimento Institucional. Ausentes: 36 

Hosana Meira da Silva, representante externa da comunidade civil. Não votantes: Carolina 37 

Moutinho Duque de Pinho, secretária-geral; Daniel Pansarelli, coordenador do Comitê de 38 

Planejamento de Ações de Gestão no Combate ao Coronavírus na UFABC; Emanuele Los 39 

Angeles Nunes Bezerra, representante suplente discente de Graduação; Evonir Albrecht, pró-40 
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reitor adjunto de Extensão e Cultura; Fábio Furlan Ferreira, pró-reitor adjunto de Pesquisa; 41 

João Paulo Gois, pró-reitor adjunto de Pós-Graduação; Karina Passalacqua Morelli Frin, 42 

representante suplente docente do CCNH; Lígia Lopes Gomes, representante suplente dos 43 

técnicos administrativos; Mara Lúcia Almeida Silva, pró-reitora adjunta de Assuntos 44 

Comunitários e Políticas Afirmativas; Márcia Aparecida Sperança, representante suplente 45 

docente do CCNH; Márcia Helena Alvim, vice-diretora do CCNH; Michelle Custódio Pabst, 46 

representante suplente discente de Pós-Graduação; Roseli Frederigi Benassi, vice-diretora do 47 

CECS; Simone Aparecida Pellizon, Prefeitura Universitária; Vanessa Elena Bomfim, 48 

representante suplente dos técnicos administrativos. Apoio administrativo: Fabiane de 49 

Oliveira Alves, chefe da Divisão de Conselhos, Jeanderson Carlos de Souza Silva e Katia 50 

Tonello Semmelmann, assistentes em administração da Secretaria-Geral. Havendo quórum 51 

legal, o presidente em exercício, Wagner Alves Carvalho, abre a sessão às 14h03, justificando a 52 

ausência do reitor, Dácio Roberto Matheus, que se encontra em férias. No ensejo, convida o 53 

conselheiro Luiz de Siqueira Martins para compor a Mesa. Pequeno Expediente: Apresentação 54 

das ações que estão sendo encaminhadas pela Reitoria para manutenção das atividades de 55 

ensino, pesquisa e extensão na Fase 1 do plano de retomada da UFABC, considerando os dados 56 

apresentados no 28º Boletim Epidemiológico da UFABC, disponibilizado à comunidade em 25 57 

de janeiro de 2022, e em atendimento ao item 3.0 do Anexo I, do Ato Decisório ConsUni nº 58 

204, que aprovou a atualização do Plano de Retomada Gradual das Atividades Presenciais na 59 

UFABC o qual estabelece que “3. O ConsUni deverá ser convocado em caráter de urgência e 60 

em sessão extraordinária, sempre que o índice de risco definido no item 3.1 atingir o valor de 61 

tolerância, conforme definido no item 3.2”. O presidente em exercício, Wagner Carvalho, 62 

apresenta um breve histórico a partir da atualização do Plano de Retomada Gradual das 63 

Atividades Presenciais na UFABC, aprovada pelo Ato Decisório ConsUni nº 204, de 21 de 64 

outubro de 2021, que determina, dentre outros, que compete ao ConsUni deliberar sobre o 65 

avanço entre as fases; ao Comitê de Planejamento de Ações de Gestão no Combate ao 66 

Coronavírus na UFABC a avaliação constante e a difusão das ações de prevenção de risco; ao 67 

Núcleo de Monitoramento e Testagem propor ações de pesquisa, gerar e publicar informações 68 

técnicas e, finalmente, compete à Reitoria, sob o acompanhamento do Comitê de Governança, 69 

Risco e Controle (CGRC), as deliberações necessárias à execução do Plano de Retomada. 70 

Explica que, em dezembro, por meio da publicação da Portaria da Reitoria nº 2103, de 06 de 71 

dezembro de 2021, foi orientado à comunidade acerca da necessidade de cumprimento dos 72 

protocolos de biossegurança das atividades didáticas presenciais da graduação e da pós-73 

graduação e, por meio da Portaria da Reitoria nº 2093, de 03 de dezembro de 2021, houve a 74 

determinação da obrigatoriedade do uso de máscaras de proteção facial nas dependências da 75 

UFABC. Comunica que, desde setembro de 2020, o Núcleo de Monitoramento vem publicando 76 

os Boletins Epidemiológicos com uma periodicidade bastante grande, pontuando que as 2 77 

últimas publicações contam com um repositório eletrônico específico de dados e que o 28º 78 

Boletim, de 26 de janeiro de 2022, indicou um aumento significativo no número de casos de 79 

infecção pelo coronavírus em todo o território nacional, porém, os dados referentes à Região do 80 

ABC ainda não estavam atualizados pelo Ministério da Saúde. Na UFABC, o índice de risco 81 

calculado foi de 35,4 por 100.000 habitantes por duas semanas. Indicou, ainda, que, até o 82 

momento, as vacinas disponíveis vinham sendo eficientes contra todas as variantes conhecidas 83 

e não foram identificados casos graves ou que demandaram internação dentre os integrantes da 84 

nossa comunidade acadêmica. Com relação ao 29º Boletim, publicado em 07 de fevereiro de 85 

2022, averiguou-se que o índice de risco calculado sofreu uma queda para 32,2 por 100.000 86 

habitantes por duas semanas, todavia ainda era um valor superior à incidência da Região. 87 

Ademais, declara que, em um pronunciamento da Reitoria, ocorrido entre os dois boletins 88 

citados, acerca da atual situação epidemiológica da UFABC, os principais pontos foram: o 89 
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entendimento de que a universidade possui condições de manter todas as atividades presenciais 90 

previstas para a Fase 1 do Plano de Retomada, considerando-se o alto índice de vacinação da 91 

população da UFABC; as medidas de contenção adotadas, com destaque para a testagem 92 

semanal de até 2 mil pessoas e, por fim, a colaboração daqueles que têm comparecido aos 93 

campi. Quanto aos protocolos de biossegurança para as atividades presenciais, destacou que, no 94 

primeiro quadrimestre de 2022, é necessário: i) o preenchimento prévio de um Formulário de 95 

Registro de Comparecimento; ii) a realização do autoteste para Covid-19 uma vez por semana; 96 

iii) a atualização periódica do COVIData e, iv) estar com o esquema vacinal completo. Quanto 97 

ao esquema vacinal, pontua que a Pró-Reitoria de Graduação (ProGrad) encaminhou um e-mail 98 

aos alunos com um formulário institucional para que pudessem enviar o comprovante vacinal 99 

de acordo com os parâmetros mais atuais divulgados pelas autoridades sanitárias. Acrescenta 100 

que controle semelhante será feito com os docentes alocados nas turmas presenciais, bem como 101 

com os técnicos administrativos. No que se refere às aulas presenciais, ressalta que diversas 102 

medidas foram tomadas. Dentre as quais, a publicação do Edital de chamada pública para o 103 

auxílio alimentação emergencial aos alunos que realizarão atividades presenciais. Edital este 104 

que propõe uma ajuda de custo, de forma excepcional e temporária, no intuito de minimizar os 105 

efeitos decorrentes da suspensão das atividades do Restaurante Universitário (RU) e para 106 

aquisição de máscaras de proteção. Em complemento, o representante do Comitê de 107 

Planejamento de Ações de Gestão no Combate ao Coronavírus na UFABC, Daniel Pansarelli, 108 

esclarece que tão logo o Comitê averiguou o aumento de casos positivos por Covid-19, já se 109 

mobilizou no intuito de preservar, o máximo possível, a vida e a saúde de todos. Comunica que 110 

há um consenso entre a Reitoria, a ProGrad e as direções dos três Centros de que o mais 111 

adequado no momento é o adiamento do início das atividades presenciais de ensino, mantendo-112 

se, a priori, somente as atividades remotas, sem que haja a necessidade de alteração do 113 

calendário acadêmico. Quanto aos casos positivos, ressalta que a Pró-Reitoria de Assuntos 114 

Comunitários e Políticas Afirmativas (ProAP) vinha fazendo o acompanhamento. Destaca que 115 

todos os casos averiguados são assintomáticos ou com sintomas leves. Aberto para 116 

comentários, os conselheiros levantam os seguintes pontos: 1) questionam-se quais os 117 

procedimentos serão tomados para aquelas disciplinas que não podem ser ministradas 118 

remotamente e que serão prejudicadas com outro adiamento para o seu início; 2) ressalta-se a 119 

importância da divulgação das ações feitas pela UFABC perante os acontecimentos, porém 120 

solicita-se não perder o foco do retorno às atividades presenciais, tendo em vista a percepção 121 

dos discentes da precarização do eixo ensino-aprendizado na modalidade à distância; 3) 122 

informa-se que a maioria das disciplinas já havia feito seus planos de ensino programando as 123 

atividades presenciais para iniciarem somente em março; 4) solicita-se esclarecimento quanto 124 

ao papel do ConsUni na reunião de hoje, no que tange ao adiamento do retorno das aulas 125 

presenciais; 5) solicita-se cuidado ao se decidir acerca do adiamento do retorno presencial, 126 

principalmente considerando-se que os alunos que ingressaram em 2020 não tiveram, até o 127 

momento, contato com os laboratórios ou sequer estiveram presencialmente nos campi da 128 

universidade; 6) demonstra-se preocupação quanto à saúde dos trabalhadores terceirizados, 129 

considerando-se que boa parte dos casos positivos foram dessa categoria e questiona-se quais 130 

são as decisões que estão sendo tomadas quanto à isso; 7) questiona-se se as medidas de 131 

biossegurança, como o uso adequado de máscaras PFF2 e N95, estão sendo garantidas dentro 132 

dos campi e qual será o gatilho epidemiológico para o avanço ou retrocesso de Fases do Plano 133 

de Retomada; 8) informa-se que a pós-graduação encontra-se no período de ajuste de 134 

matrículas, verificando-se um pequeno aumento no número de alunos, ademais, comunica-se 135 

que as aulas práticas da pós-graduação terão início somente em março; 9) questiona-se a 136 

contradição entre o que prevê o Ato Decisório ConsUni nº 188 e a discussão pelo avanço de 137 

fase, uma vez que a normativa citada prescreve o retorno à “Fase 0” caso haja internações no 138 
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Hospital de Campanha instalado na UFABC, que atualmente contabiliza 9 internações; 10) 139 

enfatiza-se que seja tomada a decisão mais cautelosa por parte da gestão, no sentido de 140 

priorização da integridade física e mental da comunidade acadêmica, apoiando-se o adiamento 141 

da retomada das aulas presenciais, uma vez que há vários indícios de que o vírus ainda se 142 

propaga; 11) enfatiza-se a série de dificuldades enfrentadas pelos docentes e alunos no ensino 143 

remoto, sobretudo para quem tem filhos. Pontua-se entender os motivos plausíveis que mantêm 144 

os trabalhos na modalidade, todavia, salienta-se os desafios dessa forma de trabalho, 145 

classificando o retorno presencial como uma urgência; 12) sugere-se incluir no próximo 146 

Boletim Epidemiológico da UFABC a quantidade de infectados por categoria; 13) questiona-se 147 

sobre qual o número seria parâmetro para uma suspensão de atividades presenciais, caso haja 148 

um aumento de infecções com o retorno ao presencial, e em quanto tempo essa decisão seria 149 

tomada; 14) aponta-se que, diante dos dados existentes, há necessidade de que a gestão tome 150 

uma decisão institucional sobre o assunto, não somente uma recomendação ou orientação. Essa 151 

fala é defendida por outros conselheiros, argumentando-se que é mais seguro que a comunidade 152 

saiba exatamente o que o ConsUni tem a dizer sobre a retomada imediata das atividades 153 

presenciais ou pelo adiamento em duas semanas dessa retomada; 15) defende-se a manutenção 154 

da Fase 1 do Plano, conforme proposto pela Mesa, argumentando-se que, de acordo com o que 155 

se observa em outros países, a variante do vírus não tem gerado casos graves nas pessoas que 156 

têm cumprido seu esquema vacinal, sendo esse um dado positivo para a comunidade UFABC; 157 

fato este que também contribui para o reinício das atividades presenciais de acordo com o 158 

Plano de Retomada Gradual da UFABC; 16) aponta-se preocupação com a confirmação do 159 

feriado de carnaval pelo Governo do Estado de São Paulo, que pode ter impacto negativo na 160 

comunidade UFABC. Em resposta, o presidente em exercício esclarece que o remanejamento 161 

das disciplinas e a preferência para as atividades remotas nesse início de quadrimestre é tão 162 

somente uma recomendação visando à diminuição da circulação de pessoas dentro dos campi. 163 

No ensejo, agradece à Coordenadoria dos Laboratórios Didáticos (CLD) que têm se 164 

disponibilizado para tratar das demandas do início das atividades presenciais. O representante 165 

do Comitê de Planejamento de Ações de Gestão no Combate ao Coronavírus na UFABC, 166 

Daniel Pansarelli, ressalta que as turmas tiveram uma adesão bastante grande quanto ao 167 

adiamento das atividades presenciais, todavia sabe que não há uma solução padronizada para 168 

toda a universidade e que se pretende estudar cada especificidade, trabalhando-se com bom 169 

senso, no intuito de gerar decisões que sejam, ao mesmo tempo, mais seguras e menos 170 

traumáticas para todos. Quanto à convocação desta reunião, elucida que se cumpre o Plano de 171 

Retomada quando este determina que, alcançados determinados gatilhos, o ConsUni é o órgão 172 

responsável pelas tomadas de decisões. Contudo, apesar de a Gestão entender que ainda não há 173 

a necessidade para a mudança de Fase, entende-se ser importante informar a comunidade 174 

acadêmica, prestando esclarecimentos para que haja transparência nos processos. Ademais, este 175 

diálogo permite que, se assim desejarem os conselheiros, possam sugerir algum 176 

encaminhamento. No que tange os trabalhadores terceirizados, a prefeita universitária, Simone 177 

Pellizon, comunica que tão logo o aumento de casos positivos foi identificado, as empresas 178 

foram oficiadas para fornecimento de máscaras de alta filtragem e reforço das orientações 179 

quanto ao seu uso adequado. Também foi estipulada a utilização da Portaria Interministerial 180 

MTP/MS nº 14, de 20 de janeiro de 2022, que estabelece, dentre outras medidas de prevenção, 181 

controle e mitigação dos riscos de transmissão do coronavírus em ambientes de trabalho, a não 182 

obrigatoriedade da apresentação de atestado médico para afastamento, visto a dificuldade 183 

desses trabalhadores em consegui-lo. Ademais, informa que a Seção de Engenharia de 184 

Segurança do Trabalho (SEST) está, em horários alternados, atendendo aos trabalhadores no 185 

intuito de reforçar as orientações de biossegurança. Em relação aos técnicos de laboratório, a 186 

pró-reitora de Graduação, Fernanda Cardoso, esclarece que estão trabalhando em esquema de 187 
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escala e devem respeitar os protocolos de biossegurança amplamente divulgados. Pontua que 188 

será estipulado um local em cada um dos campi para a retirada de máscara de alta filtragem, 189 

caso algum aluno ou técnico não esteja devidamente paramentado. Com a palavra novamente, 190 

Daniel Pansarelli ressalta que o presente momento é diferente daquele no início da pandemia, 191 

em 2020, quando a ida à UFABC poderia significar um fomento à circulação do vírus. Pontua 192 

que atualmente a universidade é um dos locais mais seguros a se frequentar, tendo em vista: a 193 

testagem individual daqueles que comparecem presencialmente; o acompanhamento dos casos 194 

positivos; além da determinação do uso de máscara; e da orientação para manutenção do 195 

distanciamento social. O presidente em exercício, Wagner Carvalho, sobre as questões 196 

relacionadas à priorização da proteção da integridade dos servidores e discentes, enfatiza que, 197 

sem dúvida alguma, essa é a prioridade da UFABC desde o início da pandemia, pontuando que 198 

a retomada presencial de atividades não significa abrir mão dessa proteção. Ressalta que, dadas 199 

as medidas tomadas ao longo da pandemia, a UFABC criou um cenário adequado e seguro para 200 

o momento de decisão pela retomada presencial. Ademais, explica que a retomada de 201 

atividades tem sido esperada por boa parte de servidores e alunos, não se tratando somente de 202 

uma demanda da Gestão, motivo pelo qual a Reitoria decidiu pela recomendação de que o 203 

início das aulas presenciais possa ser postergado em duas semanas, de maneira que tal 204 

retomada não se dê em caráter de imposição. Daniel Pansarelli, sobre a explicitação do número 205 

de infectados por categoria, explica que é possível realizar tal registro no próximo boletim, 206 

acatando a sugestão. Quanto à possível contradição entre a discussão em pauta e o Ato 207 

Decisório ConsUni nº 188, explica que os gatilhos para a mudança de fase que eram 208 

estabelecidos pela normativa citada foram revogados pelo Ato Decisório nº 204, no qual foram 209 

estabelecidos gatilhos para a convocação do ConsUni. Portanto, não está mais em vigência a 210 

possibilidade de mudança de fase automática, a partir de um gatilho. Com relação ao Hospital 211 

de Campanha, esclarece que, dada a experiência adquirida pela UFABC, o monitoramento 212 

periódico, tanto do ar como do esgoto, e a análise do isolamento entre o Hospital e o campus, 213 

ficou comprovado que o seu funcionamento não oferece riscos à comunidade, assim como os 214 

hospitais convencionais não oferecem riscos diretos às pessoas que moram em seu entorno. 215 

Enfatiza ainda que a ideia da discussão é pela retomada imediata ou pelo seu adiamento, não 216 

estando em questão a possibilidade de retorno de fase do plano, uma vez que vários desafios já 217 

são considerados superados e os indicadores não justificam mais tal decisão. Sobre as medidas, 218 

em havendo aumento de casos, esclarece que essas são tomadas de imediato.  Explica que o 219 

prazo de duas semanas é estabelecido apenas para a reunião de colegiados, que tem o período 220 

para a análise de dados e tomada de macro decisões, o que não se aplica para o Comitê de 221 

Planejamento e Ações de Gestão Referente ao Coronavírus da UFABC, que deve ser chamado 222 

imediatamente, na hipótese de aumento de casos. Sobre o carnaval, esclarece que há ciência por 223 

parte do Núcleo de Monitoramento e Testagem de que o feriado foi confirmado e já está atento 224 

ao acompanhamento minucioso do período para eventual aumento de registro de casos. Nesse 225 

sentido, entende que não há risco elevado de contaminação para quem está presente na 226 

UFABC, pontuando que, nas últimas semanas, dos casos de contaminação constatados, não 227 

houve evolução para casos graves ou de internação, apenas casos assintomáticos ou de 228 

sintomas leves. Ademais, a presença esperada no campus, no retorno previsto, é baixa e 229 

espalhada pela universidade, em torno de 60 pessoas por turno. Wagner Carvalho enfatiza que 230 

medidas como o estabelecimento do protocolo de biossegurança, bem como todos os trabalhos 231 

de acompanhamento de dados e de estrutura, paralelos às instâncias de decisão da UFABC, 232 

permitem tanto a pronta-resposta aos impactos da pandemia no âmbito da UFABC, como 233 

também dão amparo às decisões que necessitem de mais discussão. A professora Márcia 234 

Aparecida Sperança, coordenadora do Núcleo de Monitoramento e Testagem da UFABC, 235 

esclarece que a dinâmica de transmissão da variante do coronavírus é rápida e nem mesmo a 236 
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vacina tem sido totalmente segura, já que os números mostram que pessoas vacinadas têm se 237 

contaminado da mesma forma, sendo as medidas de prevenção individuais vitais no processo 238 

de prevenção coletiva. Também destaca os desafios que o Núcleo tem enfrentado para 239 

desenvolver seus trabalhos da melhor maneira possível, solicitando que a comunidade 240 

compreenda os prazos estabelecidos para a entrega de resultados, uma vez que se trata do que é 241 

possível fazer dentro das condições de trabalho disponíveis. Retomando a palavra, Daniel 242 

Pansarelli informa não se opor à proposta de que o ConsUni tome uma decisão ao invés de 243 

recomendar a retomada imediata ou o adiamento do retorno de aulas presenciais, de acordo 244 

com a Fase 1 do Plano de Retomada Gradual da UFABC. O presidente em exercício informa 245 

que, considerando a proposta de votação realizada e acatada pela relatoria, há necessidade de 246 

que o Conselho decida pela promoção do item para a Ordem do Dia ou não. Observa que, caso 247 

o item não seja promovido, ele não será deliberado, mantendo-se a proposta da Mesa, que é 248 

pela recomendação de possibilidade de adiamento do início das aulas presencias em duas 249 

semanas, ficando a critério de cada docente essa decisão pela oferta presencial. Em seguida, 250 

coloca a decisão pela promoção do item para a Ordem do Dia em votação. Em votação, a 251 

promoção do item para a Ordem do Dia é rejeitada, sendo manifestos 20 votos contrários à 252 

promoção e 14 votos favoráveis à promoção. São realizadas algumas declarações de voto: i) 253 

declaração discente: a representação, que votou pela promoção do item para a Ordem do Dia, 254 

declara que a decisão centralizada na instituição seria mais coerente e acertada, diante das 255 

incertezas do cenário, além de garantir que as decisões futuras não sejam tomadas de maneira 256 

descentralizada; ii) o conselheiro Ronny Mattos declara seu voto favorável à promoção do item 257 

para a Ordem do Dia, expressando não concordar com a maneira com a qual a discussão foi 258 

conduzida pela Mesa; iii) a conselheira Cristina Fróes declarou seu voto, contrário à promoção 259 

do item para a Ordem do Dia, acreditando que o ConsUni já tem construído ao longo da 260 

pandemia uma base para sua tomada de decisão, o que a faz concordar com o encaminhamento 261 

proposto pela Mesa na presente sessão. Diante do resultado, fica mantida a proposta da Mesa 262 

de recomendação, ou seja, a decisão pelo início de aulas presenciais a cargo de cada docente, 263 

caso a caso, podendo a retomada de aulas presenciais ser adiada em até duas semanas. Wagner 264 

Carvalho ressalta que a UFABC continuará com o compromisso de seguir todo o aparato 265 

institucional montado ao longo da pandemia com toda a cautela e responsabilidade, no sentido 266 

de garantir a proteção e salvaguarda da integridade de toda a comunidade UFABC. Por fim, 267 

agradece a todos os presentes pelas contribuições na presente sessão. Como nenhum dos 268 

participantes deseja fazer uso da palavra, o presidente agradece a presença de todos e encerra a 269 

sessão às 17h08. Do que para constar, nós, Fabiane de Oliveira Alves, chefe da Divisão de 270 

Conselhos, Jeanderson Carlos de Souza Silva e Katia Tonello Semmelmann, assistentes em 271 

administração, em conjunto com a secretária-geral, Carolina Moutinho Duque de Pinho, 272 

lavramos e assinamos a presente Ata aprovada pelo Conselho. 273 
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